
ACTA DE LASESION DE INSTALACION DE LACOMISION DE CENTRO, BARRIOS
TRADICIONALES Y MONUMENTOS

EI dia jueves 11 de octubre de 2018 a las 2:40 de la tarde, en el Salon de Ex Presidentes,
se Ilevo a cabo la Sesion de Instalacion de la Comision de Centro, Barrios Tradicionales y
Monumentos, con el siguiente orden del dia:

6. Lista de asistencia y declaracion de quorum.
7. Instalacion de la Comision Edilicia de Centro, Barrios Tradicionales y Monumentos.
8. Nombramiento de la persona que habra de fungir como Secretario Tecnico de la
Comision, de conformidad con 10 dispuesto por el articulo, 73 bis del Reglamento del
Ayuntamiento de Guadalajara.
9. Asuntos Varios
10. Clausura.

Regidor Jesus Hernandez Barbosa, presidente de la Comisi6n: Presidente
Municipal Lie. Ismael del Toro, Secreta rio General Maestro Victor Sanchez, companera
regidora y companeros regidores, quiero ofrecer un especial agradecimiento a nuestro
Presidente Municipal por la buena voluntad de acompanarnos en el arranque de nuestro
trabajo como cuerpo colegiado, gracias por esta apreciable muestra de apoyo, y para dar
inicio a la sesion de instalacion de la Comision de Centro, Barrios Tradicionales y
Monumentos, procederos a tomar lista de asistencia de los integrantes:

Regidora Eva Araceli Aviles Alvarez (presente)

Regidor Rosalio Arredondo Chavez (presente)

Regidor Luis Cisneros Quirarte (presente)

Regidor Miguel Zarate Hernandez (presente)

Regidor Jesus Eduardo Almaguer Ramirez (presente)

Regidor Hilario Alejandro Rodriguez Cardenas (presente)

Contando con la presencia del total de los integrantes de la Comision Convocante, se
declara quorum legal y desahogado el primer punto de nuestra orden del dia.

Continuando con el tercer punto de nuestra orden del dia en terminos por 10 dispuesto en
el Articulo 73 bis, se notifica el nombramiento como Secretario Tecnico de esta Comision
al Maestro Julio Antonio Villalpando Guerrero, me permito hacer mencion de algunos de
los puntos sobresalientes de la trayectoria del Maestro Julio Antonio: el estudio la
licenciatura de Estudios Politicos y Gobierno en la Universidad de Guadalajara, obtuvo el
grado de Maestro en Gestion Publica por la misma casa de estudios con la tesis:
Transparencia del cicio de la Actividad Financiera del Estado, se ha desempenado en el
servicio publico en diversos cargos de la administracion publica en los tres ordenes de
gobierno, sumando 15 anos de experiencia, fue subdirector de la Direccion de Politicas
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Publicas del Gobierno de Guadalajara, Director Adjunto de la Unidad para la Informacion
de Seguridad Publica en el Gobierno Federal y Subsecretario de Gobierno para Asuntos del
Interior en el Gobierno de Jalisco.

En el campo de la docencia es maestro en la licenciatura de Administracion
Gubernamental y Polfticas Publicas y de la Maestrfa en Polfticas Publicas en el CUCEAde la
Universidad de Guadalajara, asf como en la Maestrfa de Administracion Publica del
Instituto de Administracion publica del Estado de Jalisco, su ultimo cargo fue de
Coordinador de Vinculacion en el Instituto de Investigaciones en Polfticas Publicas y
Gobierno de la Universidad de Guadalajara, ademas ha sido Coordinador del libro titulado:
"Tiempos de repensar, Democracia, Economfa y Sociedad Actual" de la coleccion Polfticas
Publicas y Gobierno de nuestra maxima Casa de Estudios.

Maestro Julio sirvase a pasar por favor a ocupar su lugar.

En el desahogo del cuarto punto del orden del dfa correspondiente a asuntos varios, me
permito hacer uso de la voz: senor Presidente Municipal, Ismael del Toro Castro,
licenciado Victor Orozco, Secreta rio General del Ayuntamiento de Guadalajara,
companeros regidores y regidora, amigos ciudadanos, sin duda que asumir la
responsabilidad y atender la problematica del Centro Historico, de nuestros barrios
tradicionales y monumentos es un acto de suma trascendencia, hago mias las preguntas
de Salvador Garda Espinoza, un estudioso de los Centros Historicos de Mexico, cuando
hace este cuestionamiento: lEI Centro Historico es herencia del pasado, 0 construccion del
futuro?, estaremos de acuerdo que en nuestras tareas se mezclan estas dos respuestas,
que nos mueven a cuidar la herencia de nuestros mayores, pero tambien a construir el
legado que dejaremos a las futuras generaciones, aquf en nuestras calles se han escrito
paginas memorables, tanto para el pueblo tapatio en general, como para la vida particular
de nuestros vecinos. En estos edificios se vivieron hechos que han dado caracter y destino
a nuestra ciudad, desde la fundacion de Guadalajara en 1542, la abolicion de la esclavitud
por el cura Hidalgo en 1810, la lucha por el Federalismo, el surgimiento de grandes
instituciones impulsadas por Fray Antonio Alcalde, tales como la Benemerita Universidad
de Guadalajara y el Hospital Civil, entre otras. Hacer un valuarte de nuestra historia, un
lugar que es visitado a diario por miles de personas, donde labora un gran numero de
tapatfos en oficinas y comercios, debe estar a la altura de 10 que es el corazon de una
Metropoli dinamica y moderna, pero, en dfas pasados me encontre en una pagina de
Internet del top de los 10 Centros Historicos mas emblematicos de Mexico y con asombro
me df cuenta que nuestro Centro Historico no esta dentro de esta lista, este es un hecho
lamentable que nos mueve a la accion, la conservacion del corazon de Guadalajara exige
acciones y medidas adecuadas, que garantice una gestion cooperativa, coordenada e
inteligente, para ello trabajaremos en el diseno de por 10 menos tres grandes agendas:

La agenda de 10 urgente: seguridad, limpieza, iluminacion, entre otros servicios.
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La agenda de 10 estrategico: con acciones que sean detonadoras del desarrollo, que
dejen una marca memorable que se refleje en los cambios en nuestros reglamentos.

Y tercero, la agenda de 10trascendente, es decir, aquellos valores comunitarios que
nos permitan sentir diferente, ver diferente y vivir diferente, agenda de resultados que
seguiran vivos aun despues de nuestra partida.

Con estas tres agendas, vamos a continuar con los esfuerzos realizados desde las primeras
decisiones de Miguel Ibarra en 1542, hasta nuestras dfas con el presidente Enrique Alfaro
y la presidencia del Maestro Enrique Ibarra, y por supuesto ahora con la presidencia de
Ismael del Toro. Las obras realizadas con motivo de la creacion de la Linea 3 del Tren
Ligero y el proyecto urbanfstico y cultural del Paseo Fray Antonio Alcalde, generan en
nosotros grandes expectativas para reimpulsar el desarrollo y bienestar de quienes viven y
trabajan en la zona centrica de nuestra ciudad. Una de las principales estrategias del
desarrollo es la actividad turfstica, sin duda, y como sabemos el turismo es una de las
industrias mas importantes del mundo. EI Consejo Mundial de Viajes y Turismo calcula que
genera aproximadamente el 12% del PIB mundial, las tradiciones apuntan a su
crecimiento, por 10 que la preservacion, mejoramiento y promocion de nuestros barrios
tradicionales y los sitios emblematicos de la ciudad son pieza clave para el desarrollo de
Guadalajara.

Frente a los enormes desaffos que la actualidad enfrentan las grandes urbes, los gobiernos
tenemos que ampliar nuestros mecanismos, no solo de comunicacion, tambien de
coordinacion y de corresponsabilidad, en este sentido agradezco encarecidamente a los
diversos representantes de los sectores economicos, social y cultural, que el dfa de hoy
nos acompanan, con la suma de voluntades y el trabajo coordinado y constante estoy
segura que lograremos metas importantes y rendiremos cuentas satisfactorias a la
comunidad, y hoy al asumir este compromiso, perdon, finalizo con una cita, una cita que
lef recientemente: dicen las viejas cronicas, que 63 jovenes jefes de familia, se reunieron
en 10 que es hoy la plaza de los Fundadores, en 1542, y ahf jura ron por su honor, nunca
desproteger a la nueva villa. Hoy al asumir este compromiso, renovemos este juramento,
hagamos nuestro este compromiso de nuestras fundadores, porque esta cita despues de
476 anos aun debe resonar por nuestras calles, y que el espfritu que alento a Fray Antonio
Alcalde nos ilumine hoy a nosotros para rendir buenas cuentas a nuestros ciudadanos, con
esta vision, el gobierno que encabeza Ismael del Toro y el cuerpo de regidores y
servidores publicos que integramos el Ayuntamiento de Guadalajara, sin duda saldra
fortalecido en sus vfnculos institucionales para que juntos podamos servir mejor a nuestra
sociedad.

Y continuando con el cuarto punto de la orden del dfa, consulto a ustedes si alguien quiere
hacer uso de la voz, regidor Rosalfo.

Regidor Rosalio Arredondo Chavez: gracias Presidente de la Comision de Centro y
Barrios Tradicionales, Presidente Municipal, Secreta rio, bienvenidos y muchas gracias por

3



venir y avalar y atender el trabajo de esta Comision, bienvenidos tambien amigos que
tienen el interes de seguir promoviendo la sustancia de nuestro Centro Historico, al padre
Tomas de Hljar, creo que ya se me fue, pero aquf estaba, historiador y cronista, bien
sabido por todos el mas sabio del Centro Historico, empresarios del Centro Historico como
mi amiga Ana Luz, mi amiga Sere de Mexicaltzingo, de los barrios tradicionales, Alma de la
zona de Medrano, Martita de las 9 Esquinas, que tambien hoy nos acompana y Nancy del
Santuario, y a todas companeras, regidoras y companeros regidores. Presidente de la
Comision, el dfa de hoy me da mucho gusto estar aquf presente y ser partfcipe de esta
Comision como Vocal y como regidor, y 10 digo porque el trabajo que hemos emprendido
desde la anterior administracion ha sido un trabajo muy puntual para generar que nuestro
Centro Historico retome la grandeza de nuestra ciudad, y desde esa manera de empezar a
hacer una Comision que sea de mesas de trabajo continuas para seguir activando y seguir
promocionando el Centro Historico, nuestro Centro Historico aparte de las gran historia
que tiene de nuestra ciudad, y parte de hacernos sentir y recuperar esa identidad como
tapatfos serfa tener en un reflejo que el Centro Historico es la sala de nuestra casa para
todo el mundo, y 10 hacemos porque efectivamente cuando nosotros tenemos la
oportunidad de invitar a invitados y Ilegar a nuestra casa 10 primero que mostramos, pues
es la sala, y efectivamente en esta ciudad la sala de esa presentacion que nos enorgullece
de ser tapatfos es el Centro Historico, por eso el participar en esta Comision, con estas
mesas de trabajo, que tienen que seguir impulsando, nos tiene que Ilevar a la reactivacion
del turismo, en la reactivacion de mejorar la cara de nuestra ciudad, y recuperare los
espacios y lograr que el Centro Historico sea el punto de encuentro del ciudadano, por eso
el estar impulsando esos trabajos y el estar dandole contenido es de suma importancia. Yo
quiero felicitar que la designacion de la hoy directora de Turismo, la licenciada Lorena
Velazquez, quien tambien hoy nos acompana, haya salido precisamente de una
conjugacion distinta, no de una designacion polftica, sino de una participacion de incluir y
sobre todo de profesionalizar y ciudadanizar los cargos publicos, hoy Guadalajara esta en
esa demostracion en general que una directora de Turismo no viene por una designacion
del Presidente, viene de un concurso ciudadano y de buscar el mejor elemento para poder
lIevar a 10 mas alto que tenemos en nuestra ciudad, bienvenida directora y muchas gracias
por estar acompanandonos el dfa de hoy. En ese contenido cultural que tenemos, tenemos
la restauracion principal de los espacios, de los edificios y sobre todo de la gran historia
que necesitamos como tapatfos, yo 10 digo muy claro, el participar en esta Comision me
hace sentir orgullosamente tapatfo, y 10 quiero seguir cantando y gritando en todos mis
tiempos, asf es como queremos y como quiero participar en esta Comision Presidente, y
por supuesto que con el conocimiento y con el gran empuje que mencionaba de dar esa
continuidad, estare siempre con el sentido de engrandecer a mi ciudad Guadalajara,
muchas graCias Presidente.

Regidor Jesus Hernandez Barbosa: Yo creo que las palabras de nuestro companero
regidor nos lIevan a tres, cuatro reflexiones brevfsimas aceptando todos sus postulados,
primero que Guadalajara no se inventa cada tres anos, y en eso el Presidente Ismael ha
sido reiterativo en esta afirmacion, a nosotros nos toca construir sobre los hom bros de
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quienes nos antecedieron, y ahf vamos a hacer mencion de Miguel de Ibarra porque es el
origen de nuestro largo caminar en estos 476 anos, y como bien dice nuestro Centro
Historico es la sala de nuestra casa, y si pensamos familiarmente, tendremos que poner
alternativas con la logica de la familia, somos una familia numerosa, millon y medio de
habitantes coincidimos en esta tierra, unos mas, otros menos, unos con grandes
aportaciones, otros con menos, pero todos debemos estar aportando con esta logica de
gobernanza, y asf fue como se tomo la decision de nuestra companera directora de
Turismo, y asf es como nosotros trabajaremos de la mana con las organizaciones
vecinales, sociales, economicas, en fin, porque la tarea de construir Guadalajara es una
corresponsabilidad de todos, muchas gracias por los consejos. Regidor Miguel por
favor.

Regidor Miguel Zarate Hernandez: Senor Presidente Municipal, Presidente de la
Comision, companeros y companeras regidores, amigos todos, bienvenidos todos, gracias
por cederme el uso de la voz, todos sonamos y queremos un Centro Historico mas bonito,
mas limpio y todos los barrios tradicionales mejor cuidados, porque son muestra de 10 que
verdaderamente somos los tapatfos, los tapatfos 10 deseamos y creo que 10 merecemos,
pero eso no se da por generacion espontanea, hay que trabajarle, y tenemos que trabajar
en conjunto con quienes los habitan, con quienes los trabajan, quienes estan interesados
en esta parte de la ciudad, no estoy hablando solamente de conservar el patrimonio
edificado que tenemos, que en eso hay que ser versatiles, hay que ser creativos, para
darles un uso pleno de acuerdo a las circunstancias de cada una de las edificaciones, creo
que el Centro y los barrios somos quienes los viven, quienes los habitan, y de quienes nos
sentimos orgullosos de ellos tan solo por el hecho de haber nacido en Guadalajara, 0 por
el de vivir en esta ciudad, tenemos afectaciones graves por obras que han estado
influyendo dentro de la ciudad, y no es que este en contra del Tren Ligero, jamas podrfa
estarlo en una obra de esa magnitud, porque tare beneficios, pero como toda obra trae
danos colaterales graves, y como gobierno municipal tenemos que ser los primeros
defensores de todas las afectaciones que ha tenido, Ie pido senor Presidente que estemos
trabajando en ese sentido, hay afectaciones en la Catedral, en el Santuario, en el templo
de San Nicolas, y el gobierno federal y el gobierno estatal han sido omisos, no han querido
escuchar, es una realidad, me ha tocado trabajar de la mana de los Monjes franciscanos a
peticion de ellos, y hasta hoy son puras evasivas de los gobiernos que les acabo de decir,
necesitamos tambien ver por todas las personas que han sido afectadas por las obras del
Tren Ligero, por las inundaciones que se tienen, trabajemos entonces en ser los primeros
defensores del patrimonio de los tapatfos, pero sobre todo del patrimonio de cada uno de
los habitantes de Guadalajara, actuar, gestionar, para conservar 10 poco que nos queda,
muchas gracias.

Regidor Jesus Hernandez Barbosa: Muchas gracias regidor Miguel Zarate. Yo pienso
que esta Comision se enriquece mucho con la participacion de nuestro companero regidor
Miguel Zarate que es un enamorado de estos temas, con una gran experiencia en temas
de urbanismo, y sin duda nuestra Comision se enriquece con tus aportaciones, y es
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verdad, las grandes obras tiene impactos colaterales, hemos estado tambien muy de cerca
con Fray Sergio Moya de San Francisco desde el primer momento que se presentaron las
fracturas dentro de la boveda de San Francisco, hemos estado en comunicacion con el
padre Enrique Gonzalez que aqu! tambien nos acompana del templo de San Jose, tambien
en contacto con el padre Duenas del Santuario quien tambien trae algunos problemillas, y
sin duda tendremos que atenderlos, es parte de nuestra responsabilidad, y con la
colaboracion de todos rendiremos buenas cuentas tambien a estos que han sido
afectados, (Algun otro regidor que quiera hacer uso de la voz? Pues si no hay otra
intervencion pediremos a nuestro Presidente Municipal haga uso de la voz y nos diga un
mensaje y en su momenta se digne clausurar esta sesion de instalacion de la Comision del
Centro, Barrios Tradicionales y Monumentos de Guadalajara.

Presidente Municipal Ismael del Toro Castro: Muchas gracias regidor Jesus
Hernandez y a todos los integrantes de esta Comision que la verdad hasta Ie ped! el
discurso a Jesus que esta total mente apegado a 10 que yo iba a decir, voy a obviar
muchas de las cosas, te digo que es muy significativo y agradezco tambien la presencia de
todos los representantes de cualquier factor que incida en el Centro, porque as! hay que
considerar a nuestro Centro Historico y Barrios Tradicionales, es la agenda tal vez en
donde se mezclan mas diversos motivos por los cuales querer una misma agenda, porque
no se mezclan agendas, todos estamos pensando en 10 mismo, si 10 vemos desde la
optima comercial, si 10 vemos desde la optica cultural, religiosa de gobierno, de los barrios
como vecinos, es una agenda compleja, ardua, yo tambien celebro que el Pleno del
Ayuntamiento haya puesto en manos del regidor Jesus Hernandez la batuta del trabajo de
esta Comision a la que invitamos a que todos participemos, a que convirtamos al Centro
en 10 que todos queremos, estan las condiciones, esta la voluntad, esta la reglamentacion,
creo que una de las partes fundamentales de esta Comision ya para poder sacar el
potencial que tiene el Centro de nuestra ciudad y entrar rapidamente a esa lista que
revisaba Jesus de estar en el top teen de los Centros Historicos mas bonitos del mundo,
arquitectonicamente por la historia, por 10 que significa tenemos las condiciones y vamos a
hacer nuestro trabajo para poder Ilegar a ese objetivo, felicidades a todos, a todos los que
han participado en la agendas del Centro, porque aqu! yeo varios y no quisiera entretener
a 10 mejor obviar de mencionar a alguno, pero vamos a seguir y cuenten con el gobierno
de que esa causa que han impulsado desde hace mucho tiempo va a encontrar eco en
esta Comision estoy seguro y en el gobierno que me toca encabezar, felicidades y me
perm ito declarar clausurados los trabajos de arranque de la Comision de Centro y Barrios
Tradicionales siendo las 15 horas con 17 minutos de este 11 octubre de 2018, felicidades.

LOS INTEGRANTES DE LA COMISION EDIUCIA DE CENTRO, BARRIOS
TRADICIONALES Y MONUMENTOS:
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REGIDOR JOSE DE
JESUS HERNANDEZ

BARBOSA
PRESIDENTE

REGIDOR ROSALIO,
ARREDONDO CHAVEZ

VOCAL

\,-~

REGIDOR LUIS
CISNEROS QUIRARTE

VOCAL
REGIDOR MIGUEL, ,

ZARATE HERNANDEZ
VOCAL

REGIDOR JESUS
EDUARDO ALMAGUER,

RAMIREZ
VOCAL

REGIDORA EVA
ARACELI AVILES,

ALVAREZ
VOCAL

REGIDOR HILARIO
ALEJANDRO,
RODRIGUEZ,
CARDENAS

VOCAL
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